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Acarreos y salud: Los 
temas que marcaron 
debate de candidatas 
a Sierra Gorda 
pemocracia. Deborah Paredes y Adriana Rivera 
presentaron sus posturas frente a tópicos 
contingentes de la comuna. 

José Fco. Montecino Lemus 
cronica mercurioantofagasta.cl 

alud, acarreo y calidad 
S devida fueron los puntos 

relevantes que se abor- 
daron eneldebate decaraalas 
elecciones alcaldicias de Sierra 
Gorda, desarrollado en el audi- 
torio de El Mercurio de Antofa- 
gasta y enmarcado en un ciclo 
de conversatorios que se desa- 
rrollarán decara aloscomicios 
del 26 y27 de octubre, en don- 
de se escogerán autoridades 
municipales como del gobierno 

y consejo regional. 
Enestaoportunidad, part- 

ciparon la actual alcaldesa de 
Sierra Gorda, Deborah Paredes 
- que va como independiente 
en el pacto Contigo Chile Mejor 
- y la independiente fuera de 
pacto Adriana Rivera. El resto 
de postulantes no participaron 
dela instancia, pese a que fue- 
roninvitados. 

Además de abordar los 
principales temas deinterés de 
la comuna, Paredes y Rivera 
hablaron sobre los acarreos, 
una práctica que siempre ha 
generado polémica en la loca- 
lidad. Esteaño no fuela excep- 
ción. Luego de queserevelara 
que más de 800 personas se 
inscribieron para votar enesta 
comuna en la víspera de las 
elecciones, distintas personas 
presentaron recursos al TER 
para revisar y borrar a quienes 
no vivan en Sierra Gorda. Fi- 
nalmente, el tribunal acogió el 
reclamo de Rivera. 

En otra materia, ambas 

candidatas concordaron en 
que la conectividad es un pro- 
blema que se debe mejorar en 
la próxima administración. En 

paralelo, también se aborda- 
ronlostrabajos de inversiones 
quese deberían realizar en la 
comuna, para mejorar la cali- 
dad de vida de los vecinos. 

El ciclo de debates seguirá 
enlos próximassemanas, en la 
previa alas elecciones del 26 y 
27de octubre. os 

  

Deborah Paredes] 
Independiente 

Contigo Chile Mejor 

“Las mineras tienen 
toda la disposición 
(de inyectar recur- 
SOS), pero no este pa- 
sen la plata libremen- 
te. No sepuede. Eso 
esnecesario que cada 
candidato lo sepa”. 
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ropuestas de las candidatas 

“La conectividad es un 
problema constante” 
En “Calidad de vida”, la actual alcaldesa Deborah Paredes, 
apuntó a que la conectividad es un problema constante, no 
solo en estructura vial, sino que también en la conexión a in- 
ternet. “También, al estar inmerso en una zona minera, se ge- 
nera conflicto a lahora de generar nuevos proyectos”, asegu- 
rólajefa comunal. Pero afirmó que se han ido generando “los 
cimientos” para desarrollar nuevas iniciativas. 

  

  

MESITA AN 
rabajos de pavimentación 

*En cuantoa la inversión en la localidad, Paredes sostuvo que la 

burocracia genera “la tranca”, principalmente porquelas reso- 
luciones son tomadas a nivel central. Comosea, dijo que “Ya es- 

tamos en la construcción y mejora delas aceras y calzadas de 
todas lascallesexistentes” en Baquedano, y que prontamente 
se realizaría en Sierra Gorda. Y agregó que existe un compromi- 
so con la minera Spence parala construcción de un terminal. 
Contodo, fundamentó: “Las mineras tienen toda la disposición 

(de inyectar recursos), pero no este pasen la plata libremente. 

No se puede. Eso es necesario que cada candidato lo sepa”. 

  

  

Las impugnaciones borraron a 
ecinos 

“e Cuando Rivera comentó que el encargado de jurídica fue eli- 
minado del padrón porel TER, lajefa comunal contestó que 
quienesvotan deben tener un vínculo con laciudad, y que, asu 
juicio, quienes vivenel “el día adía, son losque deben votar”. En 
ese sentido, afirmó que las impugnaciones presentadas borra- 
ronavecinos, y que desdesu equipo “los apoyamos aque pu- 
diesen estar nuevamente enel padrón y votar con derechos jus- 
tos porque vivenel día a día en Sierra Gorda”. 
  

MATA 
Gorda y Baquedano 

alcaldesa dijo que, además de que los habitantes han cre- 

cido con el tiempo, también se debe cubrir a la población flo- 

tante que circula frecuentemente por la localidad. Manifestó 
que, a pesar de “ser una posta”, cuentan con diversas especia- 
lidades. Ahora, los desafíos yacen en la infraestructura. En es- 
to, apuntó a que están trabajando en obras de conservación 
del centro de Baquedano, como también la edificación de dos 
postas en ambas localidades.     
  

  

  

Independiente 
Independientefuerade pacto 

“El problema ha sido 
la gestión deficiente 
dela autoridad co- 
munal, porque si 
bien la minera pone 
una mano, tiene que 
estar en la otra mano 
también. Tiene que 
estar el equipo capaz 
deejecutar”. 

“El acarreo es una medida 
srosera” 
Al abordar el acarreo, Rivera primero dijo que esperaba que la 
Fiscalíaactuara con rigurosidad. Tildó esta acción como “grose- 
ra” y que “se acrecienta más y perjudica nosólo a los vecinos, 
queno pueden elegir asus propios gobernantes, sino quetam- 
bién afectala dignidad de las mismas personas quetrabajan en 
el municipio”. En eso, afirmó que el actual jurídico del municipio 
*vaacandidato aconcejal y él no puede votar por sí mism 
porque fue borrado del padrón tras su impugnación. 

“Las postas llevan en una 
calidad de abandono brutal” 
2Ajuicio de la candidata independiente, “urge mantener, 
mejorar y ampliar la infraestructura de las postas. Las pos- 
tas llevan en una calidad de abandono brutal. Incluso hace 

muy poco hubo alguna denuncia pública por esto”. Final- 
mente, agregó que “debemos contar con especialistas de 
plantas siempre. Los especialistas deben estar siempre en 

la comuna. Solamente aparecen para periodo de campaña 
y atienden a unos pocos”, 

  

  

  

  

   La urgencia de áreas verdes y 
esparcimiento 
'e“El municipiotiene un rol protagónico y claramentesierra 
Gordaestáal debe”, sentenció la candidata Adriana Rivera, 
apuntando también ala conectividad como un problema im- 
portante. “En la minería no se cae el internet, ¿por quése nos 

caeel sol en los pueblos? Eso escuestión de gestió 
bién indicó queáreas verdes, que generen sombra y espacios 
de esparcimiento, son urgentes en Sierra Gorda y Baquedano. 

     

  

  

      

“El problema ha sido una 
sestión deficiente” 

eLo que tenemos que hacer es mejorar la administración y ser 
mucho más eficiente en la inversión de los recursos”, argumen- 
tala candidata Rivera. Sobre el plan del terminal, afimó quela 
RCA en donde Spence tiene comprometido este proyecto “data 
de más de 20años”. Y subrayó que “el problema hasido la ges- 
tión deficiente dela autoridad comunal, porquesi bien la mine- 
rapone una mano, tiene que estar en laotra mano también. Tie- 
ne que estar el equipo capaz de ejecutar, implementar, gestio- 
narel suelo. Rivera añadió que los recursos se han destinado a 
lo “queno queda”, como estudios, diseños, fiestas y viajes. 
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